

De origen vasco y charro de adopción, **Rafael Iribarren**, abre su “baúl de los recuerdos” para la asociación Charra del Caballo

## “La tauromaquia necesita la libertad para existir”

**CASAMAR**

*Ciudad Rodrigo*—“Mi nombre es Rafael Iribarren Basagueren Ajuaguerra Gorostiza... y como veis, mis apellidos me delatan”, arrancó anoche sobre las tablas del “Fernando Arrabal” de Ciudad Rodrigo el ganadero de origen vasco y farinato de corazón su pregón para la asociación Charra del Caballo.

Un pregón en el que Rafael Iribarren abrió su particular “baúl de los recuerdos” que lo llevaron a mostrar la niñez de “ese niño inquieto y ansioso, que esperaba el mes de julio para viajar desde su pueblo de Vizcaya a un pueblo salmantino, donde le esperaba esa sensación de plena libertad”.

Una mirada atrás que tiene un gran protagonista, “mi aita”, Joseli-

lo Cruz, por lo que es conocido el pregonero como Rafa Cruz en el mundo del toro en homenaje a su padre que fue maletilla y debutó con caballos “pero fue tan inteligente que se quitó después de un cornalón”. Aunque no de la afición, llegando a ser empresario de la plaza de Bilbao fuera de feria” y “en el año 1991 adquirió la finca Cabezal Viejo. Eligió este lugar por su agua, por el encinar y por estar cercano a un núcleo urbano, Ciudad Rodrigo”.

Rafa Cruz destacó que su padre “llegó a ser grande y a hacer cosas grandes, pero nunca olvidó aquel niño que toreó a la luna”, y aseguró: “Por ello para mí es igual el que empieza como el que está en lo alto del escalafón, todos aprendemos de todos, enseñar para aprender. Ganade-



Rafael Iribarren, “Rafa Cruz”, durante el pregón de anoche. FOTOS: CASAMAR



La asociación Charra del Caballo llenó el Teatro Nuevo.

ros y toreros, pero también de aquellos que piden permiso al final de una faena”.

Tras la vista al pasado llegó la hora de afrontar el presente y el futuro, como ganadero de toros bravos, Rafael Iribarren afirmó que “la tauromaquia necesita la libertad para existir para transformarse en cultura y ser fuente creativa donde expresar emociones”, y señaló que “la tauromaquia es arte y esa manifestación artística es irrepetible y única”.

En su parte final, el pregonero exaltó el Carnaval del Toro como fiesta excepcional y única “porque en estos tiempos en que hay temas que son socialmente mal vistos, este pueblo se manifiesta orgulloso y muestra la mejor versión de la Tauromaquia”, un Carnaval del Toro que “el Carnaval es un todo, lleno de piezas que encajan perfectamente. Cada tabla y cada cuña en su sitio, que dan forma a esa plaza cuadrada que crece a ritmo de martillo, niños que aprendieron de sus padres y hoy orgullosos desempolvan los tablaos para ser ellos los creadores; mi recuerdo para Alberto, conocido por todos como “el Riche”.

Finalmente, Rafael Iribarren animó a “brindar por la vida y por poder celebrarlo. Llegar por primera vez con los amigos al campanazo, anudarse al cuello el pañuelo naranja. Y no volver a sentirse forastero entre esa multitud que salta al ritmo de la Campana Gorda”.



Los integrantes del consejo de Ciudad Amiga de la Infancia. EÑE

## Recaudar dinero para el Banco de Alimentos, reto infantil en **Santa Marta**

*Santa Marta* — Los niños que integran el Consejo de Ciudad Amiga de la Infancia (CAI) en la localidad trastormesina han propuesto como iniciativa novedosa y solidaria la posibilidad de crear un puesto de limonadas para las fiestas y eventos que se celebren en Santa Marta, con el objetivo de recaudar dinero para colaborar con el Banco de Alimentos de Salamanca.

En cuanto a infraestructuras, los niños solicitaron que se mejore el asfalto de las carreteras, un proyec-

to que en este mismo momento está ejecutando el Ayuntamiento, como así se les hizo saber. Además, los consejeros plantearon la posibilidad de aumentar el número de fuentes y efectuar trabajos de mejora en las pistas de atletismo.

También solicitaron a la concejala Esther Casado adherirse a la iniciativa de Unicef ‘Caminos escolares’ y comenzar una nueva campaña de cartelería para que los propietarios de animales se concienten de la necesidad de recoger las heces de sus mascotas. **EÑE**

## Los niños de **Carbajosa**, eje de la solidaridad vecinal con Ucrania

● Han recogido más de **300 kilos de donaciones** y ahora lo harán para Turquía

*Carbajosa de la Sagrada*—Los integrantes de Ciudad Amiga de los Niños en Carbajosa de la Sagrada han completado su objetivo de recoger y entregar material como alimentos no perecederos y otros elementos de ayuda para Ucrania que llevan realizando desde hace varios meses. Los más pequeños del municipio han logrado recoger más de trescientos kilos de material variado que han entregado a la Asociación de Ucranianos en Salamanca, que ahora se hará cargo del transporte hasta los puntos de destino.

“Desde hace un año recogemos y enviamos a Ucrania material con ayuda de todo tipo. Cada vez va destinado a una ciudad distinta y se sigue necesitando ayuda porque hay mucha gente que ha perdido su casa por los bombardeos. También con estos envíos se ayuda a lugares como hospitales y orfanatos”, relató Iván Shemeliak, representante de la Asociación de ucranianos, que agradeció la colaboración de los pequeños carbajoseños y el Consistorio.



Los niños de Carbajosa ayudando a cargar lo donado para Ucrania. EÑE

Los niños han recogido en estos meses desde sacos de dormir hasta pañales, pasando por potitos infantiles y alimentos no perecederos.

El siguiente paso de los pequeños carbajoseños será extender la ayuda a los damnificados por el terremoto en Turquía y Siria, una decisión que tomaron por unanimidad.

El regidor, Pedro Samuel Martín, recaló: “Las iniciativas de los niños permiten que se recojan en Carbajosa los elementos que después se llevarán a lugares donde son necesarios. En este caso el primer envío llegará a una zona en guerra en Ucrania, pero ya se realizó una labor similar para La Palma”. **EÑE**